

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan data-data yang telah diperoleh dari hasil penelitian dan pembahasan, terkait dengan judul penelitian “Pengaruh Keteladanan Guru terhadap Sikap Religius dan Sikap Kedisiplinan Peserta Didik di MTsN 4 Tulungagung”, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Terdapat pengaruh keteladanan guru terhadap sikap religius peserta didik di MTsN 4 Tulungagung. Hal ini dapat ditunjukkan melalui hasil uji regresi sederhana dengan membandingkan nilai  $t_{hit}$  sebesar 2.937 dan  $t_{t}$  sebesar 1.973 dengan  $df = 171$  pada taraf kesalahan 5%. Nilai  $t_{hit} > t_{t}$ , yaitu  $2.937 > 1.973$ , dan diperoleh nilai taraf sig. sebesar  $0.004 < 0.05$ . Sehingga dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat pengaruh antara keteladanan guru terhadap sikap religius peserta didik di MTsN 4 Tulungagung.
2. Terdapat pengaruh keteladanan guru terhadap sikap kedisiplinan peserta didik di MTsN 4 Tulungagung. Hal ini dapat ditunjukkan melalui hasil uji regresi sederhana dengan membandingkan nilai  $t_{hit}$  sebesar 3.422 dan  $t_{t}$  sebesar 1.973 dengan  $df = 171$  pada taraf kesalahan 5%. Nilai  $t_{hit} > t_{t}$ , yaitu  $3.422 > 1.973$ , dan diperoleh nilai taraf sig. sebesar  $0.001 < 0.05$ . Sehingga dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat pengaruh antara

keteladanan guru terhadap sikap kedisiplinan peserta didik di MTsN 4 Tulungagung.

3. Terdapat pengaruh antara keteladanan guru terhadap sikap religius sikap kedisiplinan peserta didik di MTsN 4 Tulungagung. Hal ini dapat ditunjukkan melalui hasil uji manova dengan membandingkan nilai keseluruhan  $\text{sig.} < 0.05$ . nilai keseluruhan sig diantaranya: nilai sig. *Pillai's Trace* sebesar  $0.028 < 0.05$ , nilai sig. *Wilks Lambda* sebesar  $0.029 < 0.05$ , nilai sig. *Hotteling's Trace* sebesar  $0.031 < 0.05$ , nilai sig. *Roy's Large Root* sebesar  $0.023 < 0.05$ . Sehingga dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat pengaruh antara keteladanan guru terhadap sikap religius dan sikap kedisiplinan peserta didik di MTsN 4 Tulungagung.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diperoleh selama melaksanakan penelitian di MTsN 4 Tulungagung, saran yang dapat peneliti sampaikan sebagai berikut:

1. Bagi Kepala Madrasah

Bagi Kepala Madrasah, khususnya kepala MTsN 4 Tulungagung diharapkan dapat menciptakan kondisi yang mendukung untuk penanaman nilai-nilai sikap religius dan disiplin baik dari segi sarana prasarana, kebijakan dan peraturan, terlebih kompetensi yang dimiliki guru. Sehingga dapat terbentuk peserta didik yang bukan hanya berilmu pengetahuan namun juga bertaqwa dan berkarakter.

## 2. Bagi Guru

Bagi guru, khususnya guru di MTsN 4 Tulungagung diharapkan dapat menjadi tauladan yang baik bagi peserta didik baik dalam bertutur kata, bersikap maupun dalam berpaiakan yang baik. Mengingat guru sebagai figur utama dilingkungan Madrasah yang mana setiap perbuatannya akan berdampak langsung kepada peserta didik.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya, penelitian ini diharapkan dapat digunakan untuk menambah wawasan, pengetahuan, dan sebagai masukan atau bahan pembanding bagi peneliti lainnya yang sejenis ataupun untuk penelitian dalam lingkup yang lebih luas. Selain itu, peneliti selanjutnya diharapkan, memperbaiki, menyempurnakan ataupun mengembangkan dengan kajian yang berbeda, sehingga dapat menambah khazanah keilmuan.